

## Parlamentarischer Vorstoss

2022/350

---

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	<b>Kantonale-Energie-Spar-Kampagne</b>
Urheber/in:	Marco Agostini
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	2. Juni 2022
Dringlichkeit:	—

---

Energie sparen in jeglicher Hinsicht ist für die nächsten Jahre und Jahrzehnte ein Muss für uns alle. Die Gründe warum wir das tun müssen, sind offensichtlich und wohl den meisten sehr gut bekannt: weniger CO2-Ausstoss, Ressourcen sparen, unabhängiger vom Ausland sein, Kosten reduzieren, Klimaerwärmung bekämpfen und vieles mehr.

In den letzten Monaten ist das Thema Unabhängigkeit bei den Energieträgern leider noch mehr ins Zentrum der Diskussionen geraten. Durch den Krieg in der Ukraine spüren wir sehr direkt und sofort, was es heisst, wenn man die Energieträger aus dem Ausland, insbesondere aus Nationen mit sehr dubiosen Führungen, importieren müssen. Alternativen zu suchen und einzuführen ist nicht einfach und wird auch nicht von Heute auf Morgen passieren können. Noch schwieriger ist es, die zusätzlich nötige Energie direkt hier bei uns zu produzieren. Das braucht Zeit und viel Geld.

Die einfachste Methode ist somit Energie einzusparen und zwar in jedem Bereich unserer Gesellschaft: Wirtschaft, Ernährung, Gewerbe, Heizung, Mobilität, Bau etc. etc. Es gibt noch viel Potenzial und das sehe ich täglich im Bekanntenkreis, zu viel heizen in den ÖV's und öffentlichen Gebäuden, beim Fahrverhalten auf den Strassen, in den Läden und Restaurants, wo oft die Eingangstüren offen sind, unnötig eingeschaltete Elektronikgeräte, zu grosse Mfz, Foodwaste, Beleuchtung im privaten und öffentlichen Raum, Outdoor-Heizstrahler und vieles mehr. Viel zu oft wird aus Bequemlichkeit, Unwissen oder gar Gleichgültigkeit sinnlos Energie vergeudet und das ist in der heutigen Lage und mit heutigem Wissensstand nicht mehr akzeptabel.

**Die Regierung wird daher gebeten, eine kantonale, grossangelegte Energie-Spar-Kampagne auszuarbeiten und umzusetzen, damit in allen Bereichen und in unserem Alltag der Energieverbrauch rasch und nachhaltig reduziert wird. Wenn möglich schon im Jahr 2023 umzusetzen**

---